

Dani Edmonds
Prof. Patricia Esteban
FOST 3517
28 de Marzo

Entender las vidas de las mujeres españolas

Los miembros de mi grupo y yo realizamos una entrevista a una familia de mujeres de tres generaciones diferentes en España. Petri nació en 1957 y es la abuela de la familia, Yoana es su hija que nació en 1978, y Laura es hija de Yoana y nieta de Petri que nació en 2007. Seleccionamos esta familia con la ayuda de la Sra. Mila y nuestra profesora Patricia, pero creo que fueron elegidas por nosotros. Nuestro plan original era dar una vuelta por el centro de Toledo cerca de la Plaza Zocodover y la Catedral con la esperanza de encontrar a tres mujeres emparentadas entre sí para entrevistarlas, como hacen las youtubers. Después de pensarlo más, nos dimos cuenta de que esta no sería la forma más efectiva de encontrar a tres mujeres de tres generaciones diferentes en la misma familia, ya que tal vez las personas no tendrían tiempo para conversar con nosotros o querrían que personas al azar hicieran preguntas personales, por lo que decidió descartar esa idea. Propuse la idea de tal vez pensar fuera de la norma y posiblemente encontrar gente en Círculo de arte, Next Level, o diferentes clubes nocturnos que normalmente albergan asistentes de las edades deseadas para nuestra entrevista. Pensamos en esta idea y todos estuvimos de acuerdo en que no funciona debido a la baja probabilidad de que una abuela o bisabuela estuviera en un club nocturno y la alta probabilidad de que las respuestas no fueran tan válidas, ya que la gente probablemente estaría intoxicada. Creo que mis compañeros de clase estaban teniendo dificultades similares para encontrar personas para entrevistar, por lo que pronto recibimos ayuda en este proceso de selección. Recibimos un correo electrónico de nuestra profesora para reunirnos con Mila en su oficina con respecto a encontrar una familia. Erika y yo hicimos planes para reunirnos después del almuerzo para hablar juntos con Mila. Grace no pudo asistir debido a la clase, así que le informamos sobre nuestra familia más tarde cuando estuvo disponible. En la oficina de Mila optó por darnos una familia de mujeres que albergaba a cuatro generaciones: Una bisabuela nacida en 1930, su hija que es la abuela Petri, la hija de la abuela Yoana, y la hija de Yoana Laura. Mila nos dio el correo electrónico, teléfono y dirección de Yoana como medio de comunicación. Le envié un correo electrónico esa noche después de que Grace, Erika y yo decidimos las fechas y los horarios que nos convenía para entrevistarnos y también le dimos flexibilidad a su familia sobre cuándo podrían reunirse con nosotros.

Dani Edmonds
Prof. Patricia Esteban
FOST 3517
28 de Marzo

El formato de nuestra entrevista fue el típico estilo de entrevista en el que comenzamos con preguntas sencillas para conocerte para cada mujer, tales como: dónde naciste, en qué año y nivel de educación. El nivel de educación comenzó nuestra entrevista con diferentes respuestas de las mujeres. Petri y su madre (la bisabuela) no tuvieron la oportunidad de estudiar, ya que vivían en el franquismo donde las mujeres eran vistas únicamente como madres y amas de casa. Yoana, la mamá, nació en una era más progresista donde pudo estudiar administración de empresas y aún atender a sus hijos. La hija de Yoana, Laura, es el epítome de la progresión donde es políglota y estudia inglés, español, francés, matemáticas, biología, química, física, tecnología y educación física en un instituto. En nuestra clase de estudio de mujeres, recientemente estudiamos propaganda en la educación durante el franquismo. A los niños y niñas no solo se les enseñaba en aulas separadas, sino que se les enseñaban materias completamente diferentes. Aunque los niños recibieron una instrucción estructurada más estricta, aún pudieron aprender sobre ciencias, matemáticas y materias vitales para el conocimiento. La educación de las mujeres en este período de tiempo se centró en la creencia de que "las mujeres carecían de las mismas habilidades intelectuales que los hombres", por lo que su educación debería ser una preparación para la vida en el hogar como madre y esposa (DBpedia). Esto se confirmó en nuestra clase de estudio de mujeres cuando nos mostraron libros de texto que promueven esta educación y escuchamos la canción "Los días de la semana", que básicamente dice que todo lo que una mujer debe hacer es limpiar esto, limpiar aquello y cuando es domingo. , no descansas porque asistirás a la iglesia. Por el bien de la abuela y la bisabuela, no sé qué es mejor: recibir poca o ninguna educación o estar sujeto a la propaganda disfrazada de educación. También es importante señalar cómo la iglesia católica jugó un papel importante en este ideal de educación del "machismo español" que enseñaba a los niños a prepararse para la guerra y a las mujeres a ser empleadas domésticas (El papel de la mujer en España). Estoy orgulloso de la relajación del control católico sobre las mujeres, cuando su enfoque debería haber sido únicamente difundir el evangelio y el amor de Cristo. Otro aspecto de comparación es el hecho de que antes de la muerte de Franco en 1975, el divorcio y el aborto eran "ilegales" (El papel de la mujer en España). El adulterio de una

Dani Edmonds

Prof. Patricia Esteban

FOST 3517

28 de Marzo

mujer también era un delito severamente castigado con pena de prisión, pero el adulterio masculino era un “delito penal” menor que no estaba severamente castigado (El papel de la

mujer en España). Con el cambio progresivo del papel de la mujer aquí, el divorcio ya es legal. Yoana y su familia coincidieron en que el divorcio es muy común en estos días entre los jóvenes. Su razonamiento para que los adultos jóvenes se divorcien tan rápido es para que la independencia económica no se vea interrumpida. La generación de los abuelos aquí es muy similar a la población de los abuelos o boomers en los Estados Unidos donde no suelen divorciarse porque la estabilidad financiera es más difícil para la esposa debido a que el esposo tiene el control de los bienes y las finanzas. Matrimonios de cincuenta o más años son comunes en la era de los abuelos, pero se desvanecen lentamente en la era de Yoana y Laura. Cuando les preguntamos por qué creen que el matrimonio no es tan común, estuvieron de acuerdo en que simplemente es más fácil vivir con alguien y estar con alguien sin estar casado. Lo mismo es cierto en los Estados Unidos, donde la tasa de matrimonio alguna vez fue de “9,8 matrimonios por cada 1000 personas” en 1990 a “5,1 por cada 1000 personas” en 2020 (Statista). He conocido a muchas parejas que han estado juntas entre cinco y quince años y no están casadas. El divorcio es caro e incluso dar a luz como pareja casada documentada aumenta el precio de la estancia hospitalaria, por lo que los matrimonios de conveniencia o figurativos se están volviendo muy comunes. Fue muy interesante ver cómo el divorcio suele favorecer a la mujer en España. En los Estados Unidos o incluso en el Reino Unido depende de la situación. Algunas mujeres pueden recibir manutención del cónyuge, manutención de los hijos, custodia de los hijos y la mitad de todos los bienes del esposo, incluso si la esposa nunca trabajó un día en su relación. Lo mismo se le puede dar a un hombre durante un divorcio donde puede recibir manutención del cónyuge, manutención de los hijos y la mitad de todos los bienes, incluso si todo el dinero ganado pertenece únicamente a la mujer. Entonces, para las mujeres españolas, cosechan los beneficios del divorcio y otras mujeres sufren dificultades económicas. Un ejemplo famoso es el desagradable divorcio por el que pasó la cantante Adele, cuando decidió presentar su caso debido a su infelicidad. Debido a que la pareja nunca firmó un “acuerdo prenupcial antes de casarse”, su ex terminó con la mitad de la fortuna de la cantante (Distractify). La verdadera razón de la división de la fortuna de Adele es que solicitó el

Dani Edmonds

Prof. Patricia Esteban

FOST 3517

28 de Marzo

divorcio en el estado de California, que es un "estado de propiedad comunitaria", lo que significa que las ganancias obtenidas durante un matrimonio pueden dividirse en partes iguales si no hay un acuerdo prenupcial (Distractify). En resumen, Adele tiene un valor de \$182 millones de dólares y adquirió la mayor parte de esto durante su matrimonio. Debido a que no hubo un acuerdo prenupcial para decidir antes de la boda quién recibe qué y quién no, todo lo que ganaba Adele era legalmente la mitad de lo que ganaba su marido también.

Afortunadamente, una vez que se resolvió su divorcio y se hicieron nuevas enmiendas, Adele ya no tuvo que pagar su manutención conyugal y solo tienen la custodia compartida de su hijo. El último tema que me impresionó fue el tema del aborto. Si bien el aborto sigue siendo ilegal bajo ciertas circunstancias aquí en España, los abortos legales están disponibles si existe un peligro potencial para el bienestar de la Madre o en el caso de un embarazo no deseado "resultado de una violación" (El papel de la mujer en España). Fue asombroso escuchar que todas las mujeres de esta familia han tenido abortos. Obviamente, no hay nada de malo en eso, pero sería una gran anomalía en los Estados Unidos durante generaciones haber tenido uno. Para mi familia el tema del aborto no es muy mencionado y si lo es, se habla negativamente. Mi familia es bastante tradicional y cree que el aborto es moral y religiosamente incorrecto. Al crecer con estos principios, una vez compartí las mismas creencias pero por diferentes razones. Solía pensar que era egoísta que alguien tuviera tres o más abortos por conveniencia por ser irresponsable con el sexo. Ahora he envejecido y tengo mis propios ideales de que es lo que una persona siente que es correcto para su cuerpo, mente y vida para todos los involucrados. Fue desgarrador escuchar que las mujeres de esta familia realmente querían tener más hijos, pero con el aborto fue difícil. No creo que la gente se dé cuenta del costo que la maternidad y el aborto suponen para algunas mujeres. Más aún que los hombres sientan el privilegio de decirle a una mujer lo que puede o no puede hacer con su cuerpo. Ojalá les hubiera preguntado a estas mujeres cómo se sienten acerca del control de la natalidad masculino. En La Gran Familia cuando el entrevistador le pregunta a la esposa si ha pensado en tomar anticonceptivos o si quiere y ella rápidamente dice que no, me pregunto si hubiera tenido una respuesta diferente si su esposo estuviera en otra habitación o si la propaganda del franquismo había hecho énfasis en el papel de los hombres en la concepción.

Dani Edmonds

Prof. Patricia Esteban

FOST 3517

28 de Marzo

Los desafíos que enfrentamos inicialmente fueron tratar de encontrar fechas y horas para entrevistar que funcionaran con nuestros horarios. Grace y yo no solo tenemos clases, sino también nuestra pasantía, lo que hace que el tiempo libre sea difícil de conseguir. El horario de Erika es más abierto que el nuestro, por ejemplo, tenía disponibilidad los lunes, martes y miércoles, mientras que los lunes eran realmente los únicos días que Grace y yo estábamos disponibles. Por parte de Yoana y su familia, tenían disponibilidad los lunes, miércoles y viernes después de las 9 pm y luego los martes y jueves después de las 6 pm. Aunque el horario del lunes para la entrevista fue más tarde de lo que esperábamos, sabíamos que era la mejor opción libre de estrés. Otro desafío fueron los tiempos de respuesta de los correos electrónicos. Envié el correo electrónico a Yoana el 8 de marzo y copié a Grace y Erika en él. Yoana respondió el 12 de marzo para pedir un poco más de detalle sobre en qué consistía la entrevista y si sería en persona o no. Respondí el 14 de marzo los detalles completos del objetivo de la entrevista y que somos flexibles sobre cómo la llevamos a cabo, pero preferiría mantenerla en persona para que podamos registrar sus respuestas. Yoana respondió el 17 de marzo para informarnos de los tiempos que les funcionaron. Mis compañeros de grupo y yo nos reunimos nuevamente para elegir el lunes a las 9 p.m. como nuestro horario y Starbucks en Plaza Zocodover como nuestra ubicación. Mi servicio wifi no estaba cooperando, pero el correo electrónico para confirmar la fecha y la hora se envió el 20 de marzo alrededor de las 4:40 p. m. Esperamos su respuesta para confirmar para el lunes a través del correo electrónico que le había enviado, pero Erika había enviado un segundo correo electrónico al que respondió Yoana para confirmar el lunes a las 9 p.m. Personalmente, no tenía verdaderas expectativas con respecto a la entrevista, estaba más emocionado de escuchar sus respuestas y comentarios entre ellos. Creo que la parte hermosa de tener generaciones tan dispersas es que todos están viviendo o han vivido su propia experiencia, por lo que todos tienen sus verdades individuales. Me acordé cuando hablamos de la familia española en clase y vi la película *La Gran Familia* sobre una familia con quince hijos durante la época del franquismo. Esperaba que Yoana y su familia confirmaran el final de la era de la gran familia porque no solo es una carga financiera, sino que simplemente no es práctico. Algo que disfruté aprendiendo a través de la entrevista es honestamente cuán progresistas parecen ser las mujeres españolas. Que Yoana, su hija y la abuela hablaran sobre el aborto sin que tuviera

Dani Edmonds

Prof. Patricia Esteban

FOST 3517

28 de Marzo

una carga política o un argumento fue empoderador. Es obvio que las generaciones están criando a las nuevas generaciones para que sean independientes, motivadas, educadas y quienes quieran ser. Ojalá esta apertura fuera algo más prominente en los Estados Unidos, creo que promovería a las mujeres a buscar un futuro y no solo el amor. Esta experiencia me trajo mucha alegría para conocer varios aspectos de la vida española durante el franquismo, la generación de Yoana y la de Lauras para dar cuenta real del cambio. Lamentablemente, no pude estar físicamente presente para la entrevista como estaba planeado. Mi mamá vino a España a visitarme y acompañarme a una cita médica importante. Fui violada antes de venir a España y acababa de dejar una relación abusiva, pero no había terminado con mis planes de tratamiento. Es algo de lo que trato de evitar hablar porque quería dejar atrás ese capítulo doloroso de mi vida en los Estados Unidos, pero como todos los traumas, no terminan tan fácilmente. No hice un buen trabajo al explicar mi situación a mis compañeros de grupo o a usted, mi profesora, ya que no quiero que sea una excusa o que me defina más. A veces es muy difícil levantarse de la cama, pero lo intento todos los días, pero me he convertido en mi peor enemigo. Esta entrevista me ayudó a insuflar un poco de vida, así como a este curso para mujeres en su conjunto. Yoana y su familia encarnan la fuerza y el coraje que estoy aprendiendo a recordar en mí. La vida no ha sido fácil para ellos, pero han aprendido y han podido hacer vidas hermosas por sí mismos. Esta experiencia me ha demostrado que la felicidad, el éxito y la perseverancia son posibles, solo necesito luchar un poco más.

Dani Edmonds
Prof. Patricia Esteban
FOST 3517
28 de Marzo

Bibliografía

<https://www.statista.com/statistics/195951/marriage-rate-in-the-united-states-since-1990/#:~:text=USA%20%2D%20Marriage%20rate%201990%2D2020&text=En%202020%2C%20la%20tasa%20dematrimonios,9.8%20matrimonios%20por%201%2C000%20personas.>

https://www.courses.psu.edu/span/span210_jxe7/497/role.htm

https://dbpedia.org/page/Women's_education_in_Francoist_Spain

<https://www.distractify.com/p/why-does-adele-tiene-que-pagar-a-su-esposo>